

San Salvo cayó en poder de los aliados

PODEROSA OFENSIVA contra KIEV lanzan los RUSOS

Trazados los planes chino-anglo-norteamericanos para la gran ofensiva contra Japón

EN RUEDA DE PERIODISTAS EL PRESIDENTE ROOSEVELT LO ANUNCIO ASI.—EN LAS CONFERENCIAS DE CHUNGKING, A LAS QUE ASISTIERON MOUNTBATTEN, STILWELL, CHENAULT, SOMMERVELL Y CHIANG KAI SHEK FUERON TRAZADOS ESOS PLANES.— EN UNA PODEROSA OFENSIVA CONTRA KIEV, LOS RUSOS OCUPARON DOS SUBURBIOS DEL NOROESTE DE LA CIUDAD

CONTRA GAETA Y CASSINO SE DIRIGEN LAS NUEVAS OPERACIONES DE LOS ALIADOS QUE HA OCUPADO SAN SALVO, IMPORTANTE POSICION ESTRATEGICA. TROPAS GERMANAS EVACUADAS DE CRIMEAN HAN COMENZADO A LLEGAR A LAS COSTAS DE BULGARIA

DESMIENTESE LA NOTICIA DE QUE DELEGADOS DE FINLANDIA HAYAN SALIDO PARA MOSCU A NEGOCIAR LA PAZ.—LA BATALLA NAVAL FRENTE A BOUNGAINVILLE TERMINO EN UNA COMPLETA DERROTA PARA LOS JAPONESES

WASHINGTON, 5, UP.— El presidente Roosevelt, en rueda de periodistas, dijo que los americanos, británicos y chinos llegaron a un completo entendimiento en conferencia celebrada en Chungking para la continuación de la campaña contra el Japón. Roosevelt manifestó que a dicha conferencia asistieron Mountbatten, Stilwell, Chenault, Brehon, Somervell y Chiang Kai Shek.



CHIANG KAI SHEK, quien asistió a las conferencias anglo-norteamericanas en Chungking donde se trazaron los planes contra Japón



ROOSEVELT quien anuncia que los planes para la gran ofensiva contra Japón han quedado trazados.

3 MIL VICTIMAS A CAUSA DEL BOMBARDEO DE DUESSELDORF

ESTOCOLMO, 5, UP.— El diario Social Demokraten en un despacho sin lugar de procedencia dice que 3.000 personas perdieron la vida y 12.000 quedaron sin hogar en Dusseldorf a raíz del último ataque aéreo

NO CUMPLE EL COMERCIO CARTAGINES LAS DISPOSICIONES DEL CODIGO DEL TRABAJO

EXTENSA INSPECCION REALIZARON AYER LOS DELEGADOS DE LA INSPECCION GENERAL DE TRABAJO EN LOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES CARTAGINESES DESCUBRIENDOSE QUE HASTA LA FECHA, IGNORABAN LOS PROPIETARIOS DE ESOS ESTABLECIMIENTOS LAS DISPOSICIONES LEGALES SOBRE LA JORNADA DE TRABAJO DE SUS EMPLEADOS

Inspectores de la Secretaría de Trabajo y Previsión social, realizaron ayer una extensa visita por todos los establecimientos comerciales de la ex metrópoli descubriendo que en esa localidad, los propietarios de los establecimientos citados no cumplieron con las disposiciones legales vigentes sobre la jornada de trabajo de sus empleados, pues

a pesar de que son obligados a trabajar los domingos, no se les da el día de descanso semanal que establece la ley.

Un comerciante cartaginés al ser interrogado por uno de los inspectores que le visitó, confesó que ignoraba tales disposiciones añadiendo con gráfica expresión que "hasta hoy no se conocerá el Código de Trabajo en Cartago".

CULTIVO DE PLANTAS OLEAGINOSAS PROPULSARA PRIMERO LA UNITED FRUIT COMPANY

COMO PARTE DEL GIGANTESCO PLAN DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE CONTAR CON PRODUCTOS ALIMENTICIOS PARA ABASTECER A LAS NACIONES LIBERADAS DEL NAZISMO

SE COMENZARA POR ESTAS, PORQUE LAS GRASAS QUE SE OBTENGAN PODRAN GUARDARSE MUCHO TIEMPO.— EL CULTIVO DEL ARROZ, FRIJOLES, MAIZ, ETC., HABRA DE DEMORARSE HASTA LA TERMINACION DE LA GUERRA

Esta mañana logramos nuevos detalles en relación con el gigantesco plan de gobierno de los Estados Unidos, de realizar en estas naciones enormes cultivos

de toda clase de productos alimenticios para abastecer a las naciones europeas durante el periodo de la post guerra.

Pasa a la página OCHO

OPERACIONES DE CIRUGIA TORAXICA APLICADAS A LA TUBERCULOSIS

PRACTICARA EL ESPECIALISTA MEXICANO DR. CARLOS NOBLE, LLEGADO AYER ESPECIALMENTE INVITADO POR EL JEFE DE LA LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dará un ciclo de conferencias a los médicos, tanto del Sanatorio Durán como del Hospital, a fin de que puedan en el futuro realizar tales operaciones

Como lo habíamos anunciado, llegó ayer el especialista mexicano Doctor Carlos Noble, cirujano que ha alcanzado gran renombre con la práctica de la cirugía del torax aplicada al tratamiento de la tuberculosis, la cual en muchos casos da por resultado la salvación del paciente.

El Doctor Noble fue recibido

Pasa a la página OCHO



DOCTOR CARLOS NOBLE



VICTOR MANUEL, Rey de Italia, quien no abdicará sin antes comprobar que existe verdadera necesidad de hacerlo

FIJADOS LOS SALARIOS EN CANTON DE JIMENEZ

DE ACUERDO CON LA LEY QUE AUTORIZA EL EJECUTIVO PARA VARIAR LOS SALARIOS DE ACUERDO CON LAS CONDICIONES ECONOMICAS DEL PAIS, HAN QUEDADO FIJOS LOS SALARIOS EN DICHO CANTON A € 3.20 POR JORNADA DE 8 HORAS

Por decreto de la Secretaría de Trabajo, acaba de fijarse los salarios de los trabajadores del campo en el cantón de Jiménez. Como las leyes o decretos que fijan salarios quedarán vigentes mientras las comisiones mixtas (PASA a la pág. SIETE)

MAÑANA COMENZARA A ACTUAR EN PUNTARENAS LA JUNTA DE LA PESQUERIA

HECHOS TODOS LOS ESTUDIOS PREVIOS, MAÑANA MISMO SE COMENZARA A ACTUAR

LA ORGANIZACION DE LA INDUSTRIA PESQUERA ESTA FINANCIADA CON MUY BUEN EXITO

Mañana comenzará a actuar la Junta de la Pesquería en Puntarenas. Hechos todos los estudios previos del caso con gran meticulosidad y los cálculos co-

respondientes, se comenzará a operar sin más dilatorias, a efecto de poner el pescado, inmediatamente, a precios bajos, en las

Pasa a la página OCHO

Saludo a la Prensa Costarricense

REFORMAS AL CODIGO DE TRABAJO

DIRIGESE A LA SECRETARIA DE GOBERNACION LA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL, SOLICITANDO LA AMPLIACION DE LA CONVOCATORIA AL CONGRESO PARA QUE SE CONOZCAN VARIAS REFORMAS AL CODIGO

Se dirigió hoy al Secretario de Trabajo y Previsión Social, (PASA a la pág. SIETE)

LO ENVIO POR MEDIO DEL LIC. DON MANUEL F. JIMENEZ ORTIZ LA UNION NACIONAL DE LA PRENSA DEL ECUADOR

El licenciado don Manuel F. Jiménez Ortiz acaba de regresar de su importante misión en Sur América, y traje de Ecuador, donde presentó sus cartas credenciales, un saludo cordial de la Unión de la Prensa del Ecuador para la Asociación de Prensa de Costa Rica. El saludo de los colegas ecuatorianos le será entregado a los miembros de la (PASA a la pág. DOS)

CAMPAÑA para evitar UNA BAJA EN EL PRECIO DEL CAFE

LA LLEVAN A CABO EN LOS ESTADOS UNIDOS LOS ORGANISMOS ENCARGADOS DE LA PROTECCION DE LA INDUSTRIA CAFETERA

En algunas publicaciones hechas en los Estados Unidos se insinúa la conveniencia de bajar el precio del café. Ante esta insinuación, los organismos encargados de la protección de la (PASA a la pág. SIETE)

CATORCE KILOMETROS PARA COMPLETAR LA CARRETERA SAN RAMON-ESPATA

COMENZANDOSE LOS TRABAJOS EL LUNES, SE CALCULA QUE LA OBRA PUEDE TERMINARSE EN FEBRERO

El lunes de la próxima semana, que había sido suspendida, se reiniciará la construcción de la carretera San Ramón-Espata. (PASA a la pág. SIETE)

INGLATERRA es un PUEBLO QUE TIENE LEGITIMO DERECHO A LA INMORTALIDAD

UN PUEBLO QUE FRENTE AL MAS BARBARO DE LOS CONFLICTOS EMPUNA LAS ARMAS Y SE BATE COMO UN LEON SIN ABANDONAR EL CULTIVO DEL ESPIRITU, DA AL MUNDO EL ESPECTACULO DEL MAYOR DE LOS HEROISMOS

ESA ES LA INGLATERRA ETERNAMENTE JOVEN, INAGOTABLEMENTE PODEROSA QUE EN DUNQUERQUE SALVO LA DEMOCRACIA Y SALVO LA CIVILIZACION

A ESA INGLATERRA QUE ES UN PERPETUO EJEMPLO Y UNA CONSTANTE INSPIRACION DEDICAMOS LOS MIEMBROS DEL CLUB ROTARIO DE COSTA RICA ESTA SESION, DIJO EL PRESIDENTE DON MODESTO MARTINEZ AL SALUDAR A MR. FRANCES JOSEPH PATRON, ENCARGADO DE NEGOCIOS BRITANICO

En la hermosa sesión que el Club Rotario de San José dedicó ayer al señor Encargado de Negocios de la Gran Bretaña, Mr. Frances Joseph Patron, el presidente del mismo don Modesto Martínez, pronunció el siguiente conceptuoso discurso: (PASA a la página OCHO)

ULTIMA HORA

EN ₡ 200.00 FUE VENDIDO un derecho de luz que no existe

ANTE EL ALCALDE SEGUNDO PENAL DE ESTA CIUDAD. PRESENTO AYER ACUSACION POR ESTAFA EL COMPRADOR DEFRAUDADO UN SR. DE APELLIDO QUINONES CONTRA QUIEN LO ENGAÑO VENDIENDOLE EL DERECHO DE LUZ INEXISTENTE

Comenzó a tramitarse ayer en la alcaldía segunda penal de esta capital, una acusación por estafa planteada por un señor de apellido Quinones, contra un sujeto que hace pocos días le vendió en 200 colones un derecho de luz que posteriormente se comprobó que no existía. Esta curiosa estafa, podría bien titularse el "timo de la luz".

LAS FIESTAS DE LA CORONACION EN ALAJUELA

HABRA EL DOMINGO UN HERMOSO DESFILE DE JINETES, A CUYA CABECERA IRA EN UNA CARROZA LA REINA DE LA SIMPATIA, SU MAJESTAD XINIA I EN LA NOCHE SE CELEBRARA UN BAILE EN EL INTERNACIONAL, EN EL CUAL SE CORONARA LA REINA

Las fiestas de la coronación de la Reina de Simpatía de la ciudad de Alajuela, se celebrarán el próximo domingo con toda la pompa y el esplendor del caso. Para ese día, el domingo, preparó el comité organizador un hermoso desfile de jinetes que recorrerá toda la ciudad, y a cuya cabeza irá la reina, su majestad Xinia I, en una carroza que obtendrá un hermoso trofeo a cuyo alrededor estarán sus damas de honor. En la noche tendrá lugar la coronación, en un baile que se verificará en el internacional, a las ocho de la noche, y en el cual la reina se coronará. **ULTIMA HORA** se adhiere a estos hermosos homenajes y rinde tributo a la exquisita y bella reina de la simpatía.

Partido Republicano Nacional

Radiodifusora "ECOS DEL POAS" de Alajuela - (575 Kcs.)

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE

VIERNES 5 DE NOVIEMBRE

8 y 15 a 9 y 15 de la noche

HARAN USO DE LA PALABRA LOS SEÑORES ORADORES DE LA DELEGACION DEL CANTON DE BELEN DE LA PROVINCIA DE HEREDIA

El Trio "SAN MARTIN", compuesto de un selecto grupo de cantantes, amenizará esta transmisión.

GRAVES DAÑOS ESTA COMETIENDO una pandilla de CONTRABANDISTAS

ANTE LAS AUTORIDADES DE ALAJUELA SE QUEJAN AFINCADOS EN TORO AMARILLO DE GRECIA QUE EN AQUELLOS LUGARES HA HECHO APARICION UNA CUADRILLA DE CONTRABANDISTAS QUE ESTAN COMETIENDO GRANDES DAÑOS EN SUS PROPIEDADES. EL RESGUARDO DE ALAJUELA HA DISPUESTO ENVIAR INMEDIATAMENTE A ESOS LUGARES UN DESTACAMENTO DE GUARDAS

Tuvimos informes ayer en la tarde de que ante las autoridades de Alajuela varios afincados

en Toro Amarillo de Grecia han presentado quejas en el sentido de que una cuadrilla de contrabandistas ha aparecido por aquellos lugares, cometiendo grandes daños dentro de las propiedades.

El asunto y la queja es en tal extremo delicada, que el resguardo de Alajuela ha dispuesto enviar hacia esos lugares un destacamento de guardas fiscales a fin de que controlen las actividades de dichos contrabandistas.

500 LIBRAS SOBRE LAS PIERNAS SOPORTO UN CAMPESINO

SUCEDIO AYER ESTE ESPANTOSO ACCIDENTE, CUANDO UNA CARRETA PASO SOBRE LAS PIERNAS DE CASMIRO OBANDO, EN LA CARRETERA DE CARTAGO

Tuvimos informes esta mañana de un espantoso accidente que tuvo lugar ayer, a eso de las cuatro de la tarde, en la carretera a Cartago.

Según dichos informes, parece que el campesino Casimiro Obando, conducía su carreta bastante cargada. El campesino iba llevando de una media botella que llevaba en la bolsa de atrás del pantalón, por lo que se encontraba bastante pasado de trabajo.

En determinado momento, Obando resbaló dada su borrachera, cayendo bajo la carreta, lo que espantó a los bueyes que echaron a correr, pasándole entonces todo el peso del vehículo y su carga por las piernas al infortunado boyero.

RADIO PANORAMA, EL PROGRAMA DE ESTA NOCHE EN LA B. B. C.

SEBA RADIADO PARA EL PUBLICO DE AMERICA LATINA DE 7.15 a 7.45

Esta noche de las 7.15 a las 7.45, la B. B. C. de Londres radio, difundirá un programa especial titulado "Radio Panorama" y que puede ser escuchado en Costa Rica en las bandas internacionales de 31 y 42 metros.

En dicha audición especial para la América Latina podrán oírse las voces amigas de la mayoría de los artistas que han intervenido desde que el primer programa "Radio Panorama" salió al aire.

Para los oyentes de Costa Rica que no pueden captar directamente las ondas de la B. B. C. serán ofrecidas retransmisiones por "La Voz de Costa Rica" en Heredia y por "Ecos del Poás" en Alajuela.

SALUDO A LA PRENSA

Viene de la primera PAGINA

Asociación de Prensa en una ceremonia sencilla que se efectuará en el despacho del licenciado Jiménez Ortiz. Por medio de un pergamino, contestaremos nosotros el mensaje de los periodistas ecuatorianos.

La Secretaría de Trabajo

y Previsión Social

AVISA:

Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

- Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código de Trabajo, y
- Sugestiones que juzguen conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que posean o dirijan, a efecto de que el correspondiente Reglamento contemple la situación particular de cada modalidad de trabajo.

NOTA: Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943

Intentó anoche contra su vida

UNA BELLA JOVENCITA INTENTO ANOCHE SUICIDARSE TOMANDO UNA POCIMA PERO LA FORTUNA INTERVENCIÓN MEDICA LOGRO RESCATARLA DEL PELIGRO

Esta mañana se nos informó de que anoche, en una casa del barrio México, estuvo a punto de consumarse una tragedia cuando una jovencita intentó contra su vida. Ella es de apellido Sánchez, y como a eso de las siete de la noche tomó una pócima encerrada en su cuarto, pero dichosamente no pudo resistir los fuertes dolores que el veneno le produjo, por lo cual llamó la atención con sus gritos a los demás miembros de su familia, quienes botaron la puerta sospe-

chando algo grave. Y efectivamente, encontraron a la lirida suicida revolcándose en el suelo, presa de espasmo agónico.

La rapidez con que se procedió evitó el fatal desenlace. Inmediatamente se llamó a un médico, quien mediante enérgicos procedimientos puso a la joven fuera de peligro, rescatándola así de una muerte segura. Declaró la jovencita poco después que se había sentido sin ningún interés por la vida, causa de una desilusión amorosa.

TERRIBLE ACCIDENTE EN LA ESQUINA DEL MERCADO CENTRAL

UN AUTOMOVIL ARROLLA AL SR. ABEL MONTERO PASANDOLE LAS RUEDAS DELANTERAS POR LA PIERNA DERECHA

Ayer en la mañana, como a las diez, ocurrió en la esquina del Mercado Central un espantoso accidente del cual resultó víctima el señor Abel Montero.

Según los informes obtenidos al respecto, parece que el automóvil 1337, conducido por el señor Víctor M. Quirós, iba rumbo al

este a velocidad moderada, cuando de pronto el señor Montero se interpuso, siendo arrollado. Recibió un fuerte golpe en la rodilla derecha y la rueda delantera pasó encima del pie derecho.

Fue alzado el señor Montero y llevado al Hospital donde se le atiende.

La Estación Para Tí

Rinde homenaje a

LA UNION SOVIETICA

y a la

ESPAÑA REPUBLICANA

Domingo 7 de Noviembre

DE 4 A 5 DE LA TARDE

Música española — Música rusa

Poemas y discursos

SE REUNIRAN ESTA NOCHE todos los choferes

A LAS SIETE Y MEDIA EN EL LOCAL DE LOS METALURGICOS HARAN UNA REUNION PARA ESCUCHAR UNA CONFERENCIA DEL LICENCIADO LUIS FELIPE MAYORGA.

Se nos informó esta mañana de una reunión que tendrán esta noche todos los choferes, a las siete y media, en el local de los Obreros Metalúrgicos, para tratar asuntos relacionados con la defensa del gremio.

Uno de estos asuntos, quizás el más importante, es la Convención Colectiva de Trabajo y el estudio de las posibilidades de formar una Cooperativa de Empresarios en pequeño que instalará un garage de servicio público, y que sea el inicial para instalar otros más, ya que se tiene en mente un paulatino desenvolvimiento de este proyecto.

Estará presente en esa reunión el abogado de la asociación, Lic. don Luis Felipe Mayorga, quien disertará sobre la importancia de la sindicalización para la defensa práctica de los intereses de los asociados.

Por este medio, el presidente de la asociación hace un llamamiento a todos los agremiados.

PROVOCO ANOCHE EL PANICO UN AUTOMOVIL

COMO UN BOLIDO PASO POR EL PASEO DE LOS ESTUDIANTES ALARMANDO A TODOS LOS TRANSEUNTES

Tal era su velocidad que fué imposible tomarle el número de la placa

Anoche, a eso de las nueve, se desató un verdadero rayo en el Paseo de los Estudiantes, cuando un automóvil, a toda la velocidad que le permitían sus motores, se lanzó calle arriba, sembrando el pánico entre todos los transeuntes.

Tal era la velocidad del vehículo, que no corría sino volaba, que fue imposible tomarle el número de la placa.

No obstante, se está realizando una investigación concienzuda a fin de determinar quien pudo ser el que infringiera una de las más elementales reglas de tránsito.

PROGRAMA MUSICAL

Del concierto que elecutará la Banda Militar en el Parque Morazón a las 19½ horas 7 y 30 m.) Hoy viernes 5 de Noviembre de 1943. Dirige: Maestro Cantillano.

- 1 Hipódromo de New York. Marcha. Sousa.
- 2 Los Emigrantes. Obertura. Turínee.
- 3 En un Mercado Persa. Descripción. Ketelbey.
- 4 Mme. L'Archiduc. Selección. Offenbach.
- 5 Los Nómadas. Gran Vals. Guillemet.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones

₡ 100.000

A QUE EL LICENCIADO

DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (₡ 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

ALMACEN DE TEJIDOS
BRENES, S. A.
SAN JOSE COSTA RICA

No. B 217675

SAN JOSE, C. R.

BANCO DE COSTA RICA

PAGUESE A LA ORDEN DE

C A J A

AL PORTADOR

COLONES

ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.

100,000

GERENTE

Gran Homenaje al Pueblo Soviético y al Victorioso Ejército Rojo Homenaje a la España Republicana

Lunes 8 de Noviembre a las 8 de la noche

TEATRO CAPITOLIO

ASALTADA LA RESIDENCIA DE DOÑA ADELIA ULLOA SOLANO

SE INTRODUJO EN ELLA, MEDIANTE UN ARDID, SANTIAGO BATISTA SEGURA, ALZANDOSE CON VARIOS OBJETOS

Tuvimos esta mañana los primeros informes de un sensacional asalto llevado a cabo ayer en la residencia de la señora doña Adelia Ulloa Solano, por la Botica Santa Elena.

En los momentos en que salía dicha señora de la casa para comprar pan se encontró un sujeto de mala catadura, quien le pidió una limosna. La señora, enojada, le dijo que la esperara.

Pero al volver, sorprendió dentro de su sala de la casa al sujeto en cuestión, quien entonces se dio a la fuga, siendo seguido por la señora a favor de la cual púsose todo el barrio.

Público y policiales persiguieron al fugitivo, quien al fin fue capturado en Plaza Viquez.

Resultó ser un sujeto sumamente conocido en el hampa, Santiago Batista Segura

Encuéntrese un recién nacido ABANDONADO

ESTABA ENVUELTO EN PAÑALES Y COMPLETAMENTE SOLO A LA ORILLA DE LA CARRETERA A SAN VICENTE.—EL DESCUBRIMIENTO LO HIZO UN CAMPESINO DE APELLIDO VARGAS, QUIEN A ULTIMA HORA DECIDIO RECOGER AL PEQUEÑO

Se nos informó ayer en la tarde de un descubrimiento hecho por un campesino a la orilla de la carretera a San Vicente, el martes último en horas de la mañana.

Lo descubierto fue un niño recién nacido quien estaba oculto entre los arbustos de una cerca envuelto en pañales y con el biberón ya seco.

El campesino en último momento, decidió hacerse cargo del pequeño. Las autoridades sus-

can a la madre desnaturalizada que pudo cometer ese espantoso crimen.

EL DUELO DE LA FAMILIA QUIJANO

Honda pena ha causado en el ambiente social costarricense, el fallecimiento de don Alberto Quijano, conocido publicista y ca-

ballero que gozó siempre de la estimación general de sus amistades. Larga y penosa dolencia lo mantenía afectado desde los últimos tiempos. ULTIMA HORA hace presente su más sentida expresión de condolencia a todos sus deudos en general.

SALUDO

Hoy cumple un año más de vida, la bella amiga Aura Violeta Sobrado. En un manojo de rosas ULTIMA HORA hace llegar sus galantes felicitaciones.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA

A LOS SEÑORES PATRONOS DE LAS CIUDADES DE SAN JOSE - CARTAGO - ALAJUELA Y HEREDIA

A partir del 1º de Noviembre de 1943, los seguros de ENFERMEDAD y MATERNIDAD serán obligatorios para los obreros y empleados públicos o particulares, que ganen ₡ 4.800.00 anuales o menos y que sean menores de 65 años.

LAS CUOTAS de los patronos y asegurados se pagarán MENSUALMENTE y serán las siguientes:

PATRONO: 2½%

ASEGURADO: 2½%

De acuerdo con la ley Nº 17 de 22 de Octubre 1943 y el Reglamento respectivo,

LOS PATRONOS DEBERAN:

1.—Empadronar a todos sus trabajadores por medio de los formularios que la Caja les suministra, antes del 10 de Noviembre de 1943.

NOTA: Es entendido que no deberán cumplir con este requisito los patronos que ya hayan empadronado a todos sus trabajadores obligados al Seguro.

2.—Presentar MENSUALMENTE a la Caja una planilla de pago de los modelos que ésta les suministra; en la que indicarán el Nº de Seguro Social de cada asegurado.

3.—Pagar MENSUALMENTE en la Caja, — junto con la presentación de la planilla — tanto la CUOTA PATRONAL correspondiente como las DEDUCCIONES efectuadas en el sueldo de sus trabajadores.

4.—Deducir a los trabajadores en el momento de efectuar los pagos las cuotas que a éstos corresponden de acuerdo con la TABLA que la Caja les suministra.

5.—Exigir a todo trabajador a su servicio que esté provisto de la libreta de identificación que la Caja extenderá a todos los asegurados; retenerla mientras el trabajador se encuentre a su servicio y entregarla a éste cuando requiera los servicios de la Caja o deje de trabajar a sus órdenes.

NOTA: Tanto la fórmula de empadronamiento como la planilla MENSUAL deben llenar todos los requisitos que en ellas se piden. DE OTRO MODO NO SERAN ACEPTADAS.

MISA DE NOV

HUMBERTO GUERRERO U
ANA TERESA, JORGE, MARIA
ELENA Y JULIETA GUERRER

invitan por este medio a sus
novenario que se celebrará me
viembre a las 7 a. m. en la I
en sufragio del alma de su q

FRANCIS LEON DE

(Q. d. D.
La asistencia a este acto p
gratitud de la fam
San José, 5 de noviembre de 1

INTERESANTE, CON EN HONOR DEL SE DE EDUC

SERA OFRECIDA POR EL JO
FRANCISCO RODRIGUEZ C., I
LABOR EN PRO DE LA UNIV

El joven maestro don Mario Francisco Rodríguez C., ofrecerá hoy una interesante conferencia sobre el tema "Filosofía y Acción" desde la estación radio-difusora Alma Tica, la que dedica con simpatía al señor Secretario de Educación Lic. Luis D. Tinoco C., en reconocimiento a

ANTE LA MUNICIPAL RAN HOY LOS COME MERC

PEDIRAN A ESA CORPORACION
TARDE QUE PONGA INMEDIATA
RECIENTE ACUERDO PARA QUE
BULANTES SE INTERNEN EN U

A la sesión municipal de esta noche asistirán en número mayor, los comerciantes del mercado central.

Pedirán a dicha corporación que ponga inmediatamente en vigencia el reciente acuerdo para que los vendedores ambulantes que se estacionan en los alrededores de este mercado y que practican injusta competencia con dichos comerciantes, sean alojados en el Mercado de Carretas con que cuenta la municipalidad.

Protestan porque no obstante sus diarias quejas ante esta corporación, aún permanezca sin resolverse en su favor esta in-

CAYO una BRUJA en MANOS de las AUTORIDADES

FUE DETENIDA EN MOMENTOS DE COMETER ACTOS DE HECHICERIA CON VARIAS PERSONAS, EN UNA CASA DE LOS ALREDEDORES DE PLAZA VIQUEZ.—TRAS BREVE REGISTRO SE ENCONTRARON TAMBIEN MEDICINAS EXOTICAS, RETRATOS RECORTADOS DE LOS PERIODICOS, TALISMANES Y OTRA SERIE DE COSAS POR DEMAS EXTRAÑAS

Desnuda en medio de la calle

QUEDO UNA SEÑORA DE APELLIDO QUIROS, CUANDO SU MARIDO SE ABALANZO COMO UN LOCO CONTRA ELLA, AGREDIENDOLA EN FORMA BRUTAL

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad ha sido presentada una seria denuncia por agresión, de la cual resultó víctima una señora de apellido Quiros. Según los informes que al respecto tenemos, el hecho tuvo lugar ayer, en el barrio Santa Lucía, al salir la señora dicha, cuando de pronto se abalanzó contra ella su marido, Luis Mathieu Agüero, agrediéndola en una forma terriblemente brutal arrancándole los vestidos a gi-

rones. Quedó la señora materialmente desnuda e inconsciente en medio de la calle, en tanto que el marido era capturado. Presenta su cuerpo innumerables golpes, algunos de bastante gravedad.

En la Agencia Principal de Policía se está levantando sumaria contra una mujer que se dedica a la hechicería, y la cual fue capturada ayer por los alrededores de Plaza Viquez, encontrándose en actos de su profesión y en compañía de otras personas.

Tras un breve registro efectuado por las autoridades se encontraron varios objetos sumamente extraños, retratos recortados de los periódicos, amuletos, botellas conteniendo bebedizos y algunas cosas más.

CUANTIOSA ESTAFA

comele un vendedor de lotería

SEISCIENTOS COLONES QUEDO DEBIENDO AL PROPIETARIO DE LOS BILLETES, POR LO QUE SE ACUSA POR ESTAFA A ESTE VENDEDOR DE APELLIDO MUÑOZ

Ante el alcalde primero de esta ciudad Lic. don Víctor Manuel Cañas Frutos, se presentó ayer acusación por estafa contra un vendedor de lotería nacional, de apellido Muñoz, quien desapareció en esta ciudad sin cancelar a su patrón la suma de C 600.00 en billetes de lotería que le fueron entregados para venta correspon-

diente al último sorteo. El propietario de los billetes entregados en comisión al citado Muñoz, resolvió presentar la demanda ante la autoridad judicial mencionada, después de esperar durante varios días que su agente le presentase los billetes o el dinero producto de la venta de ellos.

DELEGACION A MOSCU PARA NEGOCIAR LA PAZ ENVIA FINLANDIA ESTOCOLMO 5. UP— El periódico Social Demokratén di- misión de tres miembros en ce que Finlandia nombró una Misión probablemente para que atenten iniciar negociaciones de una uaz separada con Rusia

BAILE DE QUINCE AÑOS

Mañana en celebración de sus quince años, la bella amiga Teresita Guerra Velázquez ofrecerá un baile a sus amistades entre las cuales han circulado invitaciones personales. ULTIMA HORA le adelanta sus galantes felicitaciones.

NOVENARIO

RRERO U., RGE, MARIA A GUERRERO LEON edio a sus amistades a la misa de ebrará mañana sábado 6 de No- m. en la Iglesia de Los Angeles a de su querida esposa y madre

ON DE GUERRERO

(Q. d. D. g.) re acto piadoso comprometerá la d de la familia doliente. mbre de 1943.

CONFERENCIA HOY DEL SECRETARIO DE EDUCACION

EL JOVEN MAESTRO MARIO F. VEZ C. EN RECONOCIMIENTO A SU LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

su magnífica labor en bien de la Universidad, de la cual él es estudiante distinguido y en general de la juventud estudiantil de Costa Rica.

Dada la preparación del señor Rodríguez C., es de esperar una conferencia de singular interés.

ICIPALIDAD CONCURRI- S COMERCIANTES DEL MERCADO

FORACION EN LA SESION DE ESTA INMEDIATAMENTE EN VIGENCIA EL O PARA QUE LOS VENDEDORES AM. RNEY EN EL MERCADO DE CARRETAS

creble defeción que no sólo es impropia, sino que afea grandemente a la Capital, y también amenaza la salud pública.

Dicho acuerdo decía que en colaboración con la Jefatura de Sanidad, Dirección de Tráfico y Dirección General de Policía, se descongestionaría este mercado de las ventas en la calle que hacen imposible su uso hasta para los peatones.

Es indudable que tendrán el más ruidoso triunfo, dada la justicia que les asiste, los señores inquilinos del Mercado Municipal de esta ciudad.

Partido Republicano Nacional

HOY a las 6.30 p. m. en LA VOZ DE LA VICTOR

DISCURSO DEL LICENCIADO don Hernán Cordero Zúñiga

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Dos discursos, dos actitudes, dos hombres.

Mientras hace unos días León Cortés dijo un discurso que puede resumirse en: ataques a la Legislación Social, injurias al Gobierno y des conocimiento de nuestros problema, el discurso del Licenciado don Teodoro Picado constituye un estudio serio y una actitud valiente frente al porvenir de Costa Rica

Hace unas semanas, los cortesistas anunciaron con bombos y platillos un discurso de su candidato León Cortés. Este discurso de Cortés, lleno de contradicciones, de oscuridades, de plañideros gemidos, fué en síntesis una exposición pobre donde se empeñó en tomar la pose de mártir, atacar al Gobierno, atacar la legislación social con un criterio derrotista de político inepto, y, por último, amenazar al país y al gobierno constituido con un levantamiento.

Ni estudio de problemas, ni definición concreta frente a las cuestiones económicas que afligen al país, ni soluciones ningunas para la miseria de las clases pobres, en cambio, declaración de echar abajo la legislación social y abierto afán de adular a los potentados y las compañías imperialistas. He aquí un político gazmoño y equilibrista, bueno sólo para que lo sigan y lo alienten los terratenientes egoístas y los industriales de corte dictatorial.

Frente a él, otro discurso muy distinto: el del candidato del Bloque de la Victoria, reflejo de un movimiento nacional de verdadera conciencia democrática. Serenamente, con seso y con cordura, en su exposición de antier en la noche el Lic. Picado definió claramente su posición frente a los problemas que afligen al pueblo, frente al porvenir de Costa Rica. Expresó concretamente, sin subterfugios, sin rodeos, cuáles son las soluciones que los partidos que lo postulan van a dar a los diversos aspectos de la vida nacional, para lo cual hizo hincapié una y otra vez en el programa de gobierno que realizará en la futura administración. En lugar de pensar, como León Cortés, que hay que desarrollar la producción nacional, sin decir cómo ni cuándo porque es incapaz Cortés de hacerlo, pero que por ahora los trabajadores pueden contentarse con seguir siendo bestias de carga, el Lic. Picado manifestó claramente que uno de los puntos básicos de su gobierno será intensificar y desenvolver hasta el máximo posible esa producción nacional, explicando cómo, diciendo las maneras de realiz...

del Bloque Victorioso donde se expresan en toda su amplitud las soluciones a problema de la producción nacional, pero, al mismo tiempo, subrayando la necesidad imperiosa e ineludible de proteger a su vez al trabajador costarricense, mediante la aplicación de las leyes sociales y la realización de puntos del programa que buscan esta protección.

Es decir, que León Cortés es derrotista: dice que no se puede "todavía" proteger al trabajador. Y es que para él y su partido el trabajador no es nada. Enfrente de él y sus egoístas partidarios, el BLOQUE DE LA VICTORIA piensa que sí es posible proteger al trabajador al mismo tiempo que se puede intensificar y desarrollar la producción nacional. Y el BLOQUE piensa así porque sus hombres estudiosos no están al servicio de la tacañería. Estudian la ciencia económica y los problemas de la patria sin encontrarse reatados a éste o aquel interés inconfesable. Nuestro candidato lo ha dicho: no sólo el capital y el propietario hacen la producción nacional. También y muy principalmente la realizan los trabajadores. Trabajadores bien pagados y bien garantizados en sus derechos, serán hombres más dispuestos a trabajar y con más sangre, con más músculo, con más capacidad para producir. Además, si la población general del país ve mejorados sus salarios, y se enferma menos, y se muere menos, será una población con más dinero para comprar los productos de la industria y la agricultura nacionales. De ese modo, el trabajador bien protegido, bien pagado, se convierte en un protector a su vez de la producción y la economía del país.

Estos y muchos otros aspectos dijo en su brillante discurso nuestro candidato. Y es que de nosotros al nazicortésismo hay tanta distancia como la que puede haber entre un ciego amargado y avaricioso y un hombre joven y vigoroso, de ojos abiertos y musculosos brazos extendidos hacia el futuro.

VICTOR MANUEL no está dispuesto a abdicar si no comprueba la necesidad de hacerlo

NAPOLES, 5. UP. — Por Clinton Conger. — El rector de la universidad de Nápoles, Dr. Adolfo Omego, anunció que es partidario de que el conde Sforza sea designado jefe de gobierno y que tanto el rey Víctor Manuel como el príncipe Humberto abdicar en favor del príncipe de Nápoles, de seis años, para que se establezca una regencia con el mariscal Pietro Badoglio. Por otra parte, la inesperada llegada del rey a esta ciudad tradicionalmente monárquica revela que está dispuesto a hacer comprender a sus adversarios que no tiene el propósito de abdicar si no comprueba personalmente la necesidad de hacerlo. A poco de su llegada el monarca realizó una visita de inspección por las principales calles en un automóvil del comando. Los habitantes no lo reconocieron de primera intención, pero una vez que se dieron cuenta de su presencia, lo aclamaron. Más tarde se internó en la zona suburbana donde reside actualmente el conde Sforza, evidentemente para que se enterara de que estaba allí. En algunos círculos se expresa que el monarca estudia la posibilidad de abdicar, pero previamente quiere sondear el sentir de sus súbditos y para luego con esos elementos de juicio abordar a los dirigentes de la oposición. Se considera que esa visita tendrá influencia en los esfuerzos que realiza el mariscal Badoglio para constituir un gobierno de coalición. Tampoco es improbable que se entreviste con el teniente general Clark como lo hizo el mariscal para cambiar impresiones sobre la situación militar.

HACIA GAETA Y COSSIGNO MARCHAN LOS ALIADOS

Cuartel general aliado Argel, 5. UP— Las tropas de los ejércitos aliados avanzan en todo el frente de Italia en su marcha hacia Roma. Isernia, la más importante posición alemana que tomada por soldados del octavo ejército británico. En la costa oeste una columna del quinto ejército del general Clark avanza hacia Gaeta a tiempo que otra se aproxima a Cassino por el valle del río Liri. Además fuerzas del octavo ejército continuaron su avance hacia Vasto por la carretera de la costa Adriática. Los nazis huyen hacia el norte después de que todas sus posiciones fueran despedazadas en la formidable acometida de los anglo americanos.

EL PUEBLO DE NAPOLES ACLAMO AL MONARCA AL DARSE CUENTA DE SU PRESENCIA. SUGIERESE LA DESIGNACION DE SFORZA COMO JEFE DE GOBIERNO, DESPUES DE LA ABDICACION DEL REY Y EL PRINCIPE HUMBERTO DE NAPOLES CON BADOGLIO COMO REGENTE

SEIS MILLONES DE PERSONAS SE ENCUENTRAN SIN HOGAR EN ALEMANIA A CONSECUENCIA DE LOS BOMBARDEOS.—TRES MIL VICTIMAS EN DUESSELDORF Y 12 MIL PERSONAS SIN HOGAR A CAUSA DEL ULTIMO BOMBARDEO. — REVELASE QUE EN MANNHEIM, ALEMANIA, SURGIERON SERIOS DISTURBIOS L QUE LA GESTAPO HA ESTADO MUY OCUPADA

NÓ ES CIERTO QUE DELEGADOS DE FINLANDIA SALIERON PARA MOSCU A NEGOCIAR LA PAZ

HELSINKI, 5. UP— En fuente autorizada se informa que concuerdan de veracidad las versiones según las cuales el ex primer ministro Paassivski y dos miembros del gabinete recibieron instrucciones de dirigirse a Moscú.

6 MILLONES DE PERSONAS SIN HOGAR EN ALEMANIA

ESTOCOLMO, 5. UP— El corresponsal del diario Sverzka Dagbladet en Berna informa que hay actualmente en Alemania 6.000.000 de personas que han quedado sin hogar a causa de los bombardeos. Agrega que además 2.000.000 de personas han sido evacuadas.

BOMBARDEADOS LOS AERODROMOS ALEMANES EN CRETA Y EN EL EGEO

CAIRO, 5. UP— Bombardeos de la RAF atacaron los establecimientos militares alemanes en las islas del Mar Egeo y en Creta. Los aeródromos de Heraklion fueron inmensamente bombardeados causando serios daños en las pistas de aterrizaje.

SAN SALVO EN PODER DE LOS ALIADOS

Cuartel general aliado en Argel, 5. UP— Las fuerzas aliadas llegaron a la desembocadura del río Garigliano, asaltando las defensas alemanas y capturando a San Salvo.

INCENDIOS EN DUESSELDORF

LONDRES, 5. UP— El ministerio de aviación anunció que la dotación de los aparatos que anoche atacaron a Alemania informaron que todavía había incendios en Dueseldorf, a más de 24 horas de haber sido realizado la última incursión contra dicha ciudad.

GRAN FIESTA PATRONAL en SAN FRANCISCO DE GUADALUPE

SABADO 6 Y DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE

JUEGOS DE POLVORA — MUSICA — MAGNIFICAS CENAS Y TODA CLASE DE DIVERSIONES.— JUEGOS DE BINGO Y BATEA CUBANA

El tranvía lo dejará a Usted frente al Templo

Servicio de transporte hasta la 1ª de la mañana

o o NO FALTE USTED o o

TODA LA ORILLA ESTE DEL DNEIPER EN PODER DE LOS RUSOS

MOSCU, 5. UP— Un comunicado revela que toda la orilla este del río Dnieper desde un punto doscientos kilómetros arriba de Kiev hasta su desembocadura está en poder de los soviéticos. Al mismo tiempo se informó que las tropas rusas han causado cerca de tres millones de bajas al derrotado ejército alemán desde el principio de la guerra. Ayer los rusos llegaron a siete kilómetros de Kherson, el importante puerto en la desembocadura del Dnieper. Algunos prisioneros alemanes manifestaron a los soldados que los capturaron que su división había perdido íntegramente su artillería y había sido completamente desangrado en la reciente batalla. Numerosos remanentes de los aniqui-

lados ejércitos nazis se rinden a los soldados soviéticos que además han tomado grandes cantidades de botín.

GRANDES PERDIDAS SUFRIO JAPON EN LA BATALLA NAVAL FRENTE A BOUNGAINVILLE

Cuartel general aliado Pacífico sudoccidental, 5. UP— La marina norteamericana pulverizó un intento japonés de interferir con la invasión aliada de la isla Bougainville. Las naves norteamericanas interceptaron doce buques de guerra enemigos y al terminar la batalla cerca de la mitad habían sido enviados al fondo del mar. Las pérdidas niponas fueron un crucero y cuatro destructores hundidos y dos cruceros y dos destructores averiados. La flota norteamericana no sufrió pérdidas.

EVACUADAS DE CRIMEA LONDRES, 5. UP— Fuerzas alemanas evacuadas en la península de Crimea comenzaron a llegar a la costa búlgara, según noticias de Sofía llegadas a Estambul y transmitidas por el corresponsal de la Exchange Telegraph en la ciudad.

LLEGARON A MEXICO LOS MIEMBROS DEL COMITE DE ASUNTOS MILITARES DE LA CAMARA DE EE. UU.

MEXICO 5. UP— Llegaron a la capital mexicana ocho miembros del comité de asuntos militares de la cámara de representantes de los Estados Unidos en un viaje de inspección. Los representantes visitarán las zonas militares del Canal de Panamá, Centro América y el Caribe, y posiblemente extiendan su viaje a Sur América.

KENTUCKY DIO EL TRIUNFO A LOS REPUBLICANOS

LOUISVILLE EE. UU., 4. UP— El estado de Kentucky eligió al primer gobernador republicano desde 1927 al resultar con mayoría en el escrutinio el candidato de esa filiación, Simeon Willis, quien superó en 8.056 votos al candidato demócrata J. L. Donaldson.

UN TORPEDERO Y UN TRANSPORTE BRITANICOS VOLARON AL ENTRAR EN UN CAMPO MINADO

ESTAMBUL 4. UP— Un torpedero griego gravemente averiado con 20 muertos y 30 heridos a bordo llegó a un puerto de la costa turca con noticias de que era la única nave sobreviviente de un grupo de tres. La noticia es publicada por el diario lo cal Cumhuriyet, el cual agrega que, según declaraciones de los tripulantes la nave acompañaba a un torpedero británico y a un pequeño transporte con tropas que se dirigían a efectuar una acción nocturna contra la isla Kalimnos en el Egeo. Inesperadamente las naves se encontraron en un campo de minas y casi en seguida volaron el transporte y el torpedero británicos quedando el buque griego demasiado averiado para poder salvar a muchos de los tripulantes que se debatían en el agua. Agrega que en la costa sur de Turquía han aparecido ya varios cadáveres arrastrados por las aguas.

EL EMBAJADOR DE EE. UU. VISITO AL SRIO. DE RELACIONES DE ESPAÑA

MADRID, 5. UP— El embajador norteamericano Hayes visitó esta mañana al ministro de relaciones exteriores, conde Jordana en el despacho de este. Se relaciona a la visita del señor Hayes con las informaciones de Washington según las cuales los Estados Unidos protestarían ante el gobierno español de bido a las felicitaciones enviadas por este gobierno títere de las islas filipinas.

SERIOS DISTURBIOS EN MANNHEIM

NUEVA YORK, 5. UP— La Columbia Broadcasting System anunció que informes procedentes de Europa dicen que fuertes unidades de la gestapo fueron llamadas dos veces en los últimos días para reprimir disturbios populares en Mannheim, Alemania.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO



AVISA AL PUBLICO

En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren en San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

Costa Rica y Obras Públicas en el encuentro cumbre del año

DISPUTARAN ESTAS FORMIDABLES NOVENAS LA POSESION DE LA "COPA COSTA RICA"

La afición basebolística capitalina tendrá oportunidad de presenciar el domingo próximo, a los dos novenas de mayor poderío en el país, batiéndose en el encuentro cumbre del año

Obras Públicas y Costa Rica decidirán en este encuentro la posesión de la magnífica copa Costa Rica actualmente en poder de los peloteros de la novena tica.

El Costa Rica ha venido preparándose cuidadosamente bajo la experta vigilancia del coach nicaraguense Humberto Corea,

quien estima que las condiciones de sus pupilos son excelentes confiando en que obtendrán una resonante victoria.

En lo que respecta al Obras Públicas, novena de grandes valores y de recursos abundantes igualmente se ha entrenado para disputar el galardón de la gloria a sus aguerridos oponentes.

Durante este encuentro tendremos oportunidad de clasificar a los lanzadores estrellas de cada novena Oriando del TOP y Piquín Masís del Costa Rica.

DOCE VIGOROSOS Y BRAVOS PUGILES SE ENFRENTARAN ESTA NOCHE

TANTO LA ACADEMIA COMO LA COMISION NACIONAL DE BOXEO SE HAN PREOCUPADO DETENIDAMENTE DEL ESTADO FISICO DE LOS CONTENDIENTES Y QUE LAS PELEAS SEAN BIEN "CASADAS"

Esta noche se enfrentarán 12 robustos y animosos pugiles amateurs, en combates plétóricos de emocionante bravura.

6 encuentros bien "casados" que entusiasmarán a la exigente afición boxística capitalina, para lo cual, "Lámpara" se ha preocupado con rigurosa atención, del duro entrenamiento a que estos pugiles fueron sometidos.

Todas y cada una de estas peleas a 3 rounds, merecerá la aprobación unánime de los espectadores; bien seguros estamos de ello.

La Academia Nacional y la Comisión de Boxeo, han mostrado empeño en ofrecer espectáculos

TREMENDO Y ESPECTACULAR CHOQUE

OCURRIO CIEN VARAS AL NORTE DE LA IGLESIA DEL CARMEN CUANDO SE ENCONTRARON LOS AUTOMOVILES 2515 Y 2028

Ocurrió ayer a eso de la una de la tarde, un formidable y espectacular choque, en la esquina situada cien varas al norte de la Iglesia del Carmen, cuando se encontraron los automóviles 2515, conducido por un señor Portilla y el 2028, manejado por otro señor de apellido García. El carro del señor Portilla iba rumbo al este, y al llegar a la esquina indicada produjo el choque, por demás inusitado, quedando con el guardabarros de la derecha sumamente arrugado, quedando el farol izquierdo, una de las copas arrancada y la puerta en bastante mal estado.

El asunto se tramita en la Comandancia de Tránsito, a fin de sentar las debidas responsabilidades.

14 KILOMETROS

Viene de la primera PAGINA

Lo que falta de completar son 14 kilómetros, que se calcula que se podrán terminar en pocos meses. Cálculos optimistas, que pueden ser reales, aseguran que de aquí a febrero, la carretera (14 kilómetros) estará lista.

De esta manera quedará unida a la capital Puntarenas por una carretera de primera clase.

CAMPAÑA PARA EVITAR

Viene de la primera PAGINA

industria cafetera, han iniciado una vigorosa campaña contra tal tendencia. La Oficina Panamericana del Café, entre otras instituciones, ha comenzado a exponer las razones por las cuales no se justifica de ninguna manera una baja en el precio del café.

Entre las razones que se han expuesto, figura la de que, aumentando día con día la demanda, no se justifica que se baje el precio. Y se está aumentando la demanda, porque ahora se permite mayor consumo de azúcar, lo que obliga a consumir más café en los Estados Unidos.

Es improbable que se baje el precio. Es una tesis equivocada la que pide la baja, porque son millones los latinoamericanos que viven de esta industria.

PROYECTASE LA CONSTRUCCION DE OTRO ESTADIO EN ESTA CAPITAL

FIJADOS LOS...

Viene de la primera PAGINA

de salarios no cumplan su cometido, y de acuerdo también con la ley que autoriza al ejecutivo a variar los salarios mínimos en conformidad con las condiciones económicas del país, se decreta que en las fincas del cantón indicado, el salario para paleros y jornaleros así como para otros trabajadores será de tres colones y veinte céntimos por jornal de ocho horas.

BOMBARDEADA AL OESTE DE ALEMANIA

LONDRES, 5. UP.— Oficialmente se anuncia que aviones Mosquito del comando de bombardeo atacaron anoche objetivos del oeste de Alemania picoteándose además a la izquierda de miras en aguas enemigas. No regresaron cuatro de los aviones.

DOS ACAUDALADOS COMERCIANTES CAPITALINOS ESTAN ESTUDIANDO EL RESPECTIVO PROYECTO TENDRA CANCHAS PARA BOLOS, BASQUETBOL, PELOTA VASCA Y BOXEO

Fuimos informados ayer del proyecto de construcción de un amplio estadio en esta capital que tendrá canchas para doce de los deportes tales como basquetball, boxeo, bolos y pelota vasca.

Se nos aseguró que dos acaudalados comerciantes capitalinos han venido estudiando el respectivo

proyecto para iniciar la construcción el año próximo. El proyecto de que informamos, está plenamente financiado, pues cada uno de los empresarios posee capital suficiente para aportar la suma que sea necesario a efecto de iniciar los trabajos de construcción en la fecha que se considere oportuna.

REFORMAS AL...

Viene de la primera PAGINA

Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez al Ministro de Gobernación, solicitándole ampliar la convocatoria al Congreso, para que este conozca de varias reformas al Código de Trabajo que la Secretaría respectiva considera necesarias para hacer que algunos de

sus artículos de mayor importancia, puedan ajustarse mejor a la realidad nacional.

Esta solicitud será conocida hoy por el señor Ministro de Gobernación y los artículos que serán sometidos a la reforma, les dará a conocer la Secretaría de Trabajo oportunamente.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social

AVISA:

Que para la elaboración de los Reglamentos que prevén los artículos 87, párrafo primero, 193, 199, y 200, párrafo tercero, del Código de Trabajo, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente a PATRONOS y a TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los extremos a que se contraen dichos artículos.

Es entedido que en sus pliegos de observaciones deben los interesados describir con la mayor exactitud posible:

- Clase o naturaleza de trabajo;
- Condiciones en que el trabajo se presta;
- Peligros a que está expuesto el trabajador;
- Medidas que se aconsejan para prevenir esos peligros;
- Posibilidades económicas de cada empresa para adoptar las precauciones necesarias tendientes a proteger a sus trabajadores del acaecimiento de dichos peligros.

San José Octubre 19 de 1943.

INGLATEKKA ES UN...

Viene de la primera PAGINA
 "Esto que tengo en la mano es un catálogo de libros. De libros ingleses publicados en Londres. E catálogo lo edita el Consejo Nacional de Libros de Londres; hojeándolo se nota que los ingleses piensan y escriben— a pesar de la guerra y de sus calamidades —acerca de todos los temas imaginables: Religión Ciencias Sociales, Filología, Fisiología, Ciencias Puras, Medicina, Ingeniería, Aeronáutica Pesca, Industrias Químicas, Construcciones; Literatura; Poesía; Novela; Libros para niños y muchos otros sobre los más diversos temas.

Y un catálogo semejante se publica cada mes y circula profusamente en Inglaterra y en todos los países que no están bajo la botá totalitaria. Este catálogo que más que libros es un catálogo de todas las fuerzas espirituales y filosóficas de Inglaterra no ha dejado jamás de imprimirse y de circular mensualmente con religiosa puntualidad aún en el año trágico de las batallas cuando todo el mundo creía que Inglaterra estaba perdida para siempre. Todo el mundo lo creía menos los ingleses que tuvieron siempre con ese espíritu que produce libros bajo las llamas y la metralla la convicción más completa más aboluta de que Inglaterra triunfaría y saldría de ese conflicto más grande más respetada, y más admirada que nunca.

Un pueblo que frente al más bárbaro de los conflictos empuña las armas y se bate como un león sin abandonar el cultivo del espíritu un pueblo que al mismo tiempo fabrica obuses o imprime libros y da a un mundo atónito el espectáculo del mayor de los heroísmos, es un pueblo inmortal. Es un pueblo que tiene legítimo derecho a la inmortalidad. Y eso es Inglaterra, enorme por su heroísmo guerrero que es legendario; eso es Inglaterra que ha hecho con su espíritu

Mañana: Sensacional estreno como homenaje a los valientes soldados del Octavo Ejército y a su famoso Jefe General Montgomery. Con las escenas más emocionantes del glorioso avance de los ingleses desde El Alamein hasta Trípoli.

VICTORIA en el DESIERTO (Desert Victory)

Parte de los productos de estas funciones serán para la Cruz Roja de Costa Rica, Inglesa y Americana.

Próximo domingo: Un estreno coloso en colores! Una comedia musical fenomenal! **MI SECRETARIA BRASILEÑA**, con Carmen Miranda, John Payne, Betty Grable y César Romero. Función homenaje al Presidente de la 20th Century Fox, Mr. SPYROS SCOURAS.

RAVENTOS
 Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.90
 George Montgomery, en:
VIUDAS DEL JAZZ

CAPITOLIO
 A las 7 y 9 — 0.75
 Tuero y Pardave en:
EL BAIANO JAUL

ADELA
 A las 7 y 8.45 — 0.50
 Wayne Morris, en:
EL FANTASMA SONRIENTE

AMERICA
 A las 6.45 y 9 — 0.75
 Negrete, en:
EL PEÑON de las ANIMAS

CASTRO
 A las 7 y 30 — 0.40
 Carmen Miranda en:
AQUELLA NOCHE EN RIO
 Pronto:
MARAVILLA DEL TOREO

rito y su valor esa cosa portentosa, enorme e indestructible que se llama el Imperio Británico que tiene por emblema a un león y por apóstol al santo que mató al dragón. Esa es la Inglaterra eternamente joven, inagotablemente poderosa que en Dunquerque salvó la Democracia y salvó la civilización.

A esa Inglaterra que es un perpetuo ejemplo y una constante inspiración, dedicamos los miembros del Club Rotario de Costa Rica esta sesión de hoy a la cual nos hemos dado el gusto de traer como invitado especial de honor al señor Encargado de Negocios de Inglaterra en Costa Rica, el honorable Mr. Francis Joseph Patron quien en el corto tiempo que ha residido entre nosotros, ha sabido conquistar por su talento y por su exquisita personalidad, las simpatías del gobierno, de la sociedad y del pueblo de Costa Rica. El señor Patron ha seguido la labor provechosa que hizo su antecesor el señor Lyall, de dar a conocer intimamente a su país, no por medio de los artificios de la propaganda sino por medio de la difusión de la verdad.

Por lo mucho que ha hecho para mejorar las relaciones entre Costa Rica e Inglaterra, el señor Patron merece las más efusivas congratulaciones y podemos decirle que gracias a sus informaciones, conocemos mejor a su

OPERACIONES DE CIRU

(Viene de la pág 1ª)
 en el aeropuerto de La Sabana por el jefe de la lucha antituberculosa de Costa Rica Doctor Raul Bianco Cervantes y por los médicos que con él colaboran quienes lo están atendiendo en la forma más amplia.

Dictará un ciclo de conferencias para los médicos del Sanatorio Durán y otras para los médicos del hospital, demostrándoles prácticamente el curso de la difícil operación, a fin de que en el futuro pueda practicarse en Costa Rica con toda seguridad.

ULTIMA HORA saluda al Dr. Noble y le desea grata estada entre nosotros.

Patria y conociéndola la estimamos más. En nombre de todos los rotarios doy las gracias al señor Patron por su presencia en este ágape; y me permito agradecer también su presencia en este ágape, agregado de prensa de la Legación Británica a quien desde hace muchos años hemos conocido en Costa Rica bregando con honor y con provecho en las lides periodísticas del país.

Y para terminar quiero decir: Dios salve al Rey. Y agregar Dios salve a Inglaterra. Porque la salvación de Inglaterra es la salvación de la humanidad".

TEATRO LATINO

Hoy viernes 5 de Noviembre
 A las 8 y 30 p. m.

La chistosísima parodia del gran drama

DON JUAN TENORIO

Algo nunca visto... Dos horas de risa loca... No falte.

ENTRADA... 0.65

PROXIMO DOMINGO

Matinee a las 2 y 30 p. m.

El inmortal drama de Zorrillo

DON JUAN TENORIO

CULTIVO DE PLANTAS.

Viene de la primera PAGINA

Como se sabe, ese plan se encomendará para su ejecución a la United Fruit Co., cuyo presidente y vicepresidentes, forman parte de la comisión oficial nombrada para hacer los estudios necesarios a fin de llevar a la práctica el vasto plan.

Se nos informa ahora que los primeros cultivos que se llevarán a cabo cuando ya el plan esté listo para llevarlo a la ejecución, serán los de plantas oleaginosas,

ya que las grasas que se obtienen de ellas, podrán guardarse mucho tiempo.

Se dejarán para más adelante, ya cuando efectivamente se vislumbre la terminación de la guerra, los de arroz, frijoles, maiz, y otros que no resisten mucho tiempo en bodegas.

En el curso de la próxima semana llegará al país el vicepresidente de la United Mr. Turnbull, a fin de estudiar en el propio terreno la ejecución del plan en lo que toca a Costa Rica.

MAÑANA COMENZARA.

Viene de la primera PAGINA

ciudades del interior. La organización de la industria pesquera, totalmente estudiada, está también financiada.

Mañana se traslada a Puntarenas el técnico don Rafael de Buen a iniciar la labor práctica.

¡Una maravilla colocada en el templo de la fama! ¡La película más sublime de los últimos años! ¡El espectáculo más fino y delicado que ha dado la campalla!

Hoy, Viernes, 5 de Noviembre

PALACE

A las 3, 7 y 9 — 2.00

¡Reglo pre-estreno monumental! Greer Garson y Roland Colman, en:

LA NOCHE DEL PASADO

Aclamada por el mundo entero como uno de los grandes milagros del cine! ¡El portentoso amor de dos almas al través de la vida y contra el destino! Premiere de lujo de este titán Metro Goldwyn Mayer!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

CORRE, CORRE QUE TE CASAN

por Cantinflas y

LA CALLE DE LA PAZ por Chaplin.

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

Abbott y Costello, en:

PEATONES A CABALLO

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40

Paulina Singerman, en: LUISITO

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

CLARO DE LUNA por Mirtha y Silvia Legrand

KEITH

A las 7.30 — 0.40

DOS CORAZONES Y UN TANGO Exitazo en español!

Por ningún motivo deje de ver LA NOCHE DEL PASADO

ESTADIO MENDOZA

HOY viernes a las 8 p. m. HOY

6 formidables peleas amateur

Pre-campeonato nacional de

BOXEO

— VEA LAS FUTURAS ESTRELLAS —
 DEL BOXEO NACIONAL EN LAS
 COMPETENCIAS MAS SENSACIONALES

— Seis peleas a tres rounds cada una —

1.—PESO MOSCA

MAMERTO ALBERTAZZI vs. CARLOS ED. RUEDA
 112 libras 112 libras

2.—PESO GALLO

MIGUEL GOMEZ vs. MIGUEL A. ARGUEDAS
 118 libras 118 libras

3.—PESO LIGERO

EDGAR SOLIS vs. JOSE DANIEL PRADA
 113 libras 133 libras

4.—PESO LIGERO

ROBERTO CRESPI vs. J. J. ANTº SERRANO
 113 libras 128 libras

5.—PESO WELTER

MIGUEL A. ZAMORA vs. GILBERT MESEN
 138 libras 146 libras

6.—PESO WELTER

JUAN JOSE ULLOA vs. CLAUDIO PESSOA
 145 libras 146 libras

— PRECIOS POPULARES —

Ring Side Primera y Segunda fila... 2.00
 Ring Side Tercera fila en adelante... 1.00
 Graderia General... 0.50